



どこまで頼るか判断鍵

アマゾン、グーグル、アップルなどの情報大手企業が、次々に家庭用のAI型スピーカーを発売している。日本ではまだ発売されていない機種が多いようだが、米国では一般家庭で急速に普及している。

数ヶ月前に米国に行った時、友人の高齢者夫婦の家にも置いてあるのを見た。2人とも90歳を超える年齢の夫婦だが、その家にもアマゾン社が発売するAIスピーカーが置いてあったのだ。「アレクサ」と呼びかけると、スピーカー型ロボットが起動し始める。「ア

レクサ、明日の天気は」と呼びかけると、それに対する答えが返ってくる。スピーカー型ロボットはインターネットにつながっているので、色々な使い方が可能だ。

たとえば「モーツアルトの音楽をかけて」とか、「ピートルズのイエスタディが聴きたい」と呼び

足が不自由で視力が弱っている高齢者でも全く問題がない。米国の家庭に急速に普及している理由が

よく分かる。何でも気になること

があり語りかけば、それに反応

の傾向は、受験勉強ということもあ

り、歴史の年号を暗記するのに膨

大な時間を使つた。でも今なら、

「アレクサ」と呼びかけるだけで年

号はすぐに教えてもらえる。それ

でも膨大な時間をかけて年号を覚

えることが必要なんだろう。歴

史の勉強のやり方を覚える必要が

あるだろうし、試験の内容も変え

なくなくてはいけないのかもしれない。

ところが多いが、こうした形でロ

ボットは私たちの生活の中にどん

ど入り込んでくる。それによつ

て便利になることは間違いない

が、どこまでをロボットに頼り、ゼントしたのかもしれない。操作どこからは人間が自分でやるのか、どうなことは、ロボットには簡単に入できるそうだ。子供たちがプレ

が、どこまでをロボットに頼り、ゼントしたのかもしれない。操作どこからは人間が自分でやるのか、どうなことは、ロボットには簡単に入できるようになるだろう。英語を学ぶことが必要であることは確かにとしても、そうした便利な機器を最大限に活用することを前提とした英語教育に変えていかなくてはならない。

これは、例えば学校の教育などにも関わってくる。例えば歴史の年号などどうだろうか。私が学生

が、どちらから日本語で話しかけれ

ば、すぐに英語に翻訳するという

の判断が求められる。

機械にあまり頼ると人間が本来持つている能力さえ弱くなることがある。だから機械や乗り物がある現代社会でも、肉体を鍛える体育は重要である。健康的な体を作ることの意味もある。では、ロボット時代の健康的な知能とは何だろうか。なかなか難しい問題だ。少なくとも歴史の年号を丸覚えした知能ではないことは確かだ。

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

ロボット時代の健康的知能

ければ、その音楽がスピーカーから流れる。機種の設定によっては、「寝室の電気をつけて」とか、「冷房を強めにして」という指示に反応することも可能なんだ。

A.I.、ロボットなどが話題にな

してくるのだ。近々日本にも入

つてくるようだが、日本でもあつ

ていう間に普及が進むだろう。

アレクサ」と呼びかけるだけで年

号はすぐに教えてもらえる。それ

でも膨大な時間をかけて年号を覚

えることが必要なんだろう。歴

史の勉強のやり方を覚える必要が

あるだろうし、試験の内容も変え

なくなるかもしれないのかもしれない。

ところが多いが、こうした形でロ

ボットは私たちの生活の中にどん

ど入り込んでくる。それによつ

て便利になることは間違いない

歴史だけではない。英語でも、

かだ。